

6

27/01/2025 | LEGISLATIVO



## DIRECTORA DE LA JUFED ALERTARÁ A LA CORTE IDH SOBRE LA REFORMA JUDICIAL EN MÉXICO

JUANA FUENTES VELÁZQUEZ, directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (JUFED), se reunirá mañana con Integrantes de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) para denunciar los graves riesgos que representa la reciente reforma judicial mexicana. La visita, a invitación de la presidenta de la Corte IDH, Nancy Hernández López, se realizará en el marco de la inauguración del Año Judicial Interamericano 2025.

Fuentes Velázquez expondrá ante la Corte IDH la creciente presión política, presupuestal y mediática ejercida sobre el Poder Judicial por parte de los poderes Ejecutivo y Legislativo, particularmente por la mayoría legislativa del partido en el poder. Señalará las violaciones a la independencia judicial derivadas de las reformas, las cuales contravienen compromisos internacionales suscritos por México.



Juana Fuentes expondrá la presión política ejercida sobre el Poder Judicial. Especial

Un punto crucial de la presentación será el impacto del sistemático desacato a las suspensiones de amparo, una amenaza directa al Estado de derecho y al acceso a la justicia. Fuentes Velázquez argumentará que esta situación vulnera el artículo 8.1 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos, que garantiza el derecho a un debido proceso y a una justicia independiente.

La directora de la JUFED también denunciará las violaciones a los derechos de los propios juzgadores mexicanos, incluyendo amenazas a su estabilidad laboral y autonomía funcional, contrarias al artículo 23 de la Convención Americana. Recalcará la obligación del Estado mexicano de garantizar condiciones adecuadas para el ejercicio independiente de la función judicial, tal como lo establece la jurisprudencia de la Corte IDH.

Finalmente, Fuentes Velázquez destacará la necesidad de que la comunidad internacional conozca el impacto del desmantelamiento del Poder Judicial mexicano, calificándolo como un golpe a la democracia y una grave afectación a los derechos humanos de la población. Su participación en la inauguración del Año Judicial Interamericano 2025 también incluirá la ceremonía de toma de juramento de dos nuevos jueces de la Corte IDH para el periodo 2025-2030.

Claudia Bolaños

navit. Este lunes, tras una conferencia que aparentemente convoca un organismo empresarial aglutinando a algunos sindicatos. Más adelante les platicamos.

Lo que ahora trasciende como gran corrupción anterior cuando hay exfuncionarios y legisladores que estuvieron allí y no reportaron nada en su momento o que se deslindan ahora de esos hechos.